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用自己的血救自己安全便宜，还能缓解“血荒”，代表委员建议———

自体输血应纳入医保报销
本报特派记者 李钢 3月6日发自北京

本报北京3月6日讯（特派
记者 张鹏飞）6日，本报联合腾
讯网对全国政协常委、山东省
政协副主席李德强和全国政协
常委、山东省政协副主席王新
陆进行了访谈。两位省政协副
主席访谈中强调，结构调整关
键在于提高GDP的科技含量。

李德强说，山东是一个经
济大省，但是山东经济大在以
国有企业、资源耗能的企业为
重点，下一步应该在县域经济
的发展上下工夫，让县域经济
的发展有高科技含量，在节能
减排方面多做工作。

王新陆认为，结构调整的
关键是要努力提高山东省
GDP的科技含量，“应该高度
重视人才引进，人才引进以后
才能完成结构调整，形成一个
良性循环。”

结构调整关键是

提高GDP科技含量

应对全国各地频现的“血荒”，
自体输血方式是一个有效途径。虽
然我国部分地区早就推行自体输
血，但到目前选择自体输血的患者
仍寥寥无几。对此，在全国两会上，
不少代表委员提出，应把自体输血
纳入医保。

“自体输血是最安全的输血方
式。”做了20多年医生的全国政协

委员、泉州市政协副主席骆沙鸣
说，自体血回输能从根本上杜绝异
体血输入时可能产生的过敏反应
和某些病原体传播。在欧美许多国
家，自体输血约占全部用血量的
20%至40%，美国、澳大利亚更是
达60%以上。但是，我国目前自体
输血比例很低，仅占1%左右。

“所谓自体血回输，就是用自
己的血救自己。”省千佛山医院输
血科刘主任介绍说，自体输血主要
分为两种，术前储血和术中自体血
回收。“我们医院早就试行自体输
血了，但是选择这一方式的患者只

有几例，而且都是在医生的劝导下
才选的。”

骆沙鸣分析说，如果自体输血
的价格与输异体血的价格相差不
大，患者选择自体输血的积极性将
受影响。如果患者用得少，医院的
设备投入大，那患者支出的费用就
有可能高。

“其实，术前储血费用要比用
异体血低很多。”刘主任介绍说，这
是因为自体输血省去了许多检测
成本，“术前采血用的设备不是很
贵，大概几万块，但是术中血液回
收的设备相对较贵，要几十万。”

为此，骆沙鸣建议，相关部门
应尽快出台政策，把自体输血纳入
医保，让自体输血的患者不再负担
耗材费用，与异体输血一样可以报
销，解除自体输血的束缚。

“北京、上海等大城市已将自
体输血纳入医保，如果全面采用
自体输血技术后，至少可减少医
院1/3的异体血用量。这将大大缓
解全国性的用血紧张。”骆沙鸣说。

对此，全国人大代表、北京大
学第三医院骨科主任刘忠军也建
议，在全国范围内将术中自体血回
输项目纳入基本医保报销范围。

本报北京3月6日讯（特派记者
杨凡 刘红杰）6日上午，省委副

书记、省政协主席刘伟参加全国政
协十一届五次会议分组讨论政府
工作报告。

刘伟在发言中指出，完全赞同
和拥护温家宝总理所作的政府工作
报告，报告总结工作客观实在，分析
形势深刻到位，确定目标积极稳妥，
部署任务措施有力。特别是关于通
过改革理顺“五个关系”的阐述，重
点突出，措施具体，积极回应了人民
群众对深化改革的新期待，明确提
出了深化改革攻坚克难、构建科学
发展体制机制的目标要求，充分体
现了建设服务、责任、法治、廉洁政

府的坚强决心。
刘伟表示，作为政协组织和政

协委员，一定要认真学习好、领会好
温家宝总理的报告精神，牢牢把握
科学发展主题和加快转变经济发展
方式主线，牢牢把握稳中求进的总
基调，切实把思想统一到中央的部
署要求上来。要坚定信心、凝心聚
力，积极作为、科学务实，充分发挥
政协优势，认真做好结合文章，不断
增强服务大局的主动性和创造性，
认真做好稳增长、控物价、调结构、
惠民生、抓改革、促和谐的各项工
作，努力把报告提出的各项目标任
务落到实处，以实际行动为经济文
化强省建设多作贡献。

省委副书记、省政协主席刘伟：

积极回应群众的改革新期盼

访谈现场。
本报记者 张鹏飞 摄
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